

IDEAS DE LA SEMANA



JUGAR SEGÚN LAS REGLAS



Son muchos y muy variados los problemas que hoy tiene Chile y que los políticos pretenden resolver. Sin embargo, es imposible construir o resolver fuera de las reglas.

Respetar las reglas del juego debiera ser la primera y más intransable base, sin adecuarlas mañosamente al logro de los fines buscados, por muy loables que sean.

Esto se aplica hoy, fundamentalmente, respeto de la Constitución por parte de las máximas autoridades del país. Cuando las autoridades actúan, deben dar un buen ejemplo o, al menos, no incurrir en inconsistencias que podrían producirse al establecer obligaciones para los ciudadanos, pero no acatar ellos las propias. ¿Y si las autoridades que dictan las reglas, no las cumplen?

Solo este mes hemos visto que se ha recurrido al Tribunal Constitucional a

raíz de la Ley de Presupuestos para 2025 por algunas (solo las que convienen) glosas incluidas durante la discusión parlamentaria, que se presentaron incumpliendo las reglas de admisibilidad constitucional, o cómo, a medio andar, se quieren cambiar las reglas con las que operan determinadas empresas, vulnerando el derecho de propiedad.

Pueden gustarnos las reglas o no, pero son las que tenemos y no es posible construir nada pasándolas a llevar. Solo en la medida que los políticos lo entiendan, y practiquen en consecuencia, será posible conversar seriamente y permitir que Chile avance. No hay que olvidar que las personas miran a sus autoridades y copian su ejemplo (solo cuando conviene).

Andrea Barros
Sub Directora Ideas Republicanas

LO QUE TIENES QUE SABER



El lunes negro del registro civil

Largas filas, retrasos y quejas generalizadas marcaron lo que ha sido denominado como un "lunes negro" en el Registro Civil. La implementación de su nuevo sistema de emisión de cédulas y pasaportes, afectó a miles de usuarios a nivel nacional, dejando en evidencia la falta de preparación en la transición hacia esta nueva tecnología.

Este incidente genera preocupaciones sobre la capacidad del Estado para planificar e implementar sistemas críticos, y destaca la necesidad de mayor rigor en la adjudicación y supervisión de contratos en áreas estratégicas. ¿Acaso no existe una planificación adecuada? ¿Cuándo entenderán que están al servicio de las personas y que no se puede improvisar?



Inflación en Chile: Las proyecciones del Banco Central

El Banco Central en Chile, en su último Informe de Política Monetaria de este año, anticipó que la inflación anual cerrará en un 4,8% para 2024. Asimismo, proyecta que los precios al consumidor fluctuarán cerca del 5% durante el primer semestre de 2025, con una tendencia a converger hacia el objetivo del 3% en 2026. Algunos dicen que el gran culpable es el alza de las tarifas eléctricas. ¿Es realmente esta la razón o una justificación?

La política fiscal se ha disociado de la política monetaria. Mientras el Banco Central trata de controlarla, el actuar del gobierno va en el sentido contrario, tanto por el efecto que tiene el gasto público en la demanda agregada, como por las políticas que ha implementado que tienen frenada la inversión.

JUGAR SEGÚN LAS REGLAS



Editorial IR



Suscríbete acá para recibir nuestro boletín



Si quieres aportar a Ideas Republicanas, haz click acá

